

Acta

Reunión Comisión Nacional de Respuesta Pandémica

16 de diciembre de 2022

Se celebra reunión regular de la Comisión Nacional de Respuesta Pandémica. La sesión se inició a las 10.00 hrs, con participación presencial y virtual de sus asistentes.

- Heriberto garcía
- Monica Gerber
- Claudia Cortés
- Andrea Repetto
- Maria Teresa Valenzuela
- Rafael Araos
- Ana María Moraga
- Catterina Ferreccio
- Mercedes López
- Oscar Arteaga
- Ignacio Silva
- Alexis Kalergis
- Pablo González
- Katia Abarca
- Susan Bueno
- Jorge Soto
- José Landeros

Asisten de parte del Ministerio de Salud e Instituto de Salud Pública (Secretaría Ejecutiva):

- Christian García, Jefe Departamento de Epidemiología
- Michelle Rubio, Profesional del Departamento de Epidemiología

Temario propuesto por la Secretaría Ejecutiva

1. Situación epidemiológica nacional.
2. Desarrollo y futuro de nuevas vacunas para la prevención de COVID-19
3. Varios.

Desarrollo

Christian García, Jefe del Departamento de Epidemiología, presenta los temas a tratar en la sesión, referida a la situación epidemiológica nacional y el desarrollo y futuro de nuevas vacunas para la prevención de COVID-19 en nuestro país.

1. Situación epidemiológica nacional: Se observa una disminución de casos en las últimas 4 semanas, junto a la disminución de la positividad durante el mismo período con una tendencia al alza para las próximas semanas. La ocupación de camas UCI por causa COVID-19 se mantiene en porcentajes bajos (6%). Con relación a la mortalidad, se ha observado un número de fallecidos comparativamente menor a olas previas durante la evolución de la pandemia, concentrándose particularmente en la población igual o mayor a 80 años. En términos de la vigilancia genómica, persisten mayoritariamente las variantes BA.5 y BA.4.

2.El Dr. Alexis Kalergis de la Pontificia Universidad Católica presenta: “Desarrollo y futuro de nuevas vacunas para la prevención de COVID-19”. Acorde a referencias nacionales e internacionales, se ha observado posibles alteraciones en el sistema nervioso, tanto cognitivas como efectos posteriores al virus sincicial. Esto podría relacionarse con la definición del síndrome post-COVID. Se presentan desarrollos de nuevas vacunas en base a la vacuna BCG. Se presentan estudios sobre la vacuna “CoronaVac” donde se concluye que es segura y poco reactogénica, previene la enfermedad severa por COVID-19, neutraliza las variantes del virus, resguarda a la población infantil, existe la necesidad de dosis de refuerzo. Se transmite la importancia de generar confianza a la población con respecto a la vacunación. El consejo aconseja utilizar las redes sociales con publicaciones científicas abiertas y lenguaje simple a la población.

3. Varios:

- Se revisa la curva del reporte de la estrategia de Antígeno en tres pasos que asimila las alzas de casos.
- Se plantea reunir a distintos actores que han participado en el desarrollo de la pandemia para discutir las lecciones aprendidas con una mirada futura.
- El Consejo refuerza que el plan de vacunación anual con la vacuna bivalente debe ir enfocado en grupos de mayor riesgo y personal de salud.

Se cierra la sesión a las 12.20 hrs.